
1 
 

附件 1 

中国棉纺织行业协会 

第四届四次理事扩大会会议纪要 

2013 年 4月 2～3 日，中国棉纺织行业协会在北京首都大酒店召开第四届第

四次理事扩大会议。来自全国各地的中棉行协副会长、常务理事、理事、重点会

员及相关单位的代表共计 350余人参加了会议。 

4月 2日下午，中国棉纺织行业协会朱北娜会长受理事会委托作四届四次理

事会工作报告和财务工作报告，她总结了 2012 年行业运行总体情况，汇报了协

会 2012 年工作和协会财务收支情况，并介绍了 2013年协会的重点工作（见附件

2）。理事会工作报告和财务工作报告经与会理事审议通过。 

根据民政部及本协会《章程》的有关规定，本次理事会经过无记名投票增选

理事 43 名，变更 1名，增选常务理事 11名，变更 1名，变更副会长 1名，增补

特邀副会长 1名（选举、增选、变更名单详见附件 3）。 

按照中国纺织工作联合会党委要求，各专业协会需配齐驻会领导班子成员三

名以上，为此在本次理事会上经过无记名投票，选举了 2名驻会副会长叶戬春和

王克莉，选举 1名秘书长王青翠。 

中纺联纪委书记、人事部主任王久新介绍中纺联党委推荐中国棉纺织行业协

会领导人选的意见，朱北娜会长主持通过了选举办法和监（计）票人名单，总监

（计）票人李杰主持选举。 

由秘书长提名，并经理事会与会理事审议通过，增选李杰为副秘书长。 

中国纺织工业联合会副会长、中国棉纺织行业协会名誉会长徐文英到会祝贺

棉纺织行业协会理事会顺利召开。他提到，尽管在外部环境困难的情况下，棉纺

织行业仍然实现了平稳运行。2013 年，棉纺织行业面临的形势有好的预期，也

有一些不确定的因素，调整产品结构这是长期的任务，加大技术改造，淘汰落后，

这也是我们永恒的主题。 

中棉行协针对行业的发展，邀请美尔雅期货经纪有限公司、山东魏桥创业集

团、赛特环球机械（青岛）有限公司、齐鲁宏业纺织集团有限公司的专家就行业

市场运行趋势、加快技术进步与创新、提高产品附加值、提高企业核心竞争力、
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扩大出口等方面进行交流。 

4月 3日上午，会议邀请国家有关部门就当前市场形势、原料供需、产业转

型等议题与纺织企业进行座谈。 

发改委经贸司副司长刘小南对纺织形势以及下阶段棉花政策进行了介绍和

解读。 

工信部消费品司副司长王伟向与会代表介绍了纺织行业运行现状，分析了今

后的发展环境，并提出了具体发展方向。 

农业部种植业司龙熹处长介绍 2013 年棉花种植面积集中制方式发展趋势。

农业部市场司蔡萍处长讲了中国棉花消费趋势，认为我国棉花政策应该高度透

明，有利于稳定全球市场和国内市场。 

    商务部外贸司吴兰航处长向大家介绍了 2012年和 2013年 1季度我国棉花进

口及纺织品出口情况。 

农发行栗华田处长向与会代表介绍了 2012 年发放及回收贷款总体情况及

2013年的有关信贷政策。 

棉花协会马爱芳主任介绍了 2012 年统计局公布的棉花产量、收储数量、籽

棉收购价格以及新棉种植情况。 

    中国储备棉管理总公司侯振武副总经理介绍在 2012 年度的棉花收储、放储

方面工作。 

全国棉花交易市场总经理丁好武认为我国纺织业在国际市场上的比较优势依

然存在，将来还有很大的发展前景。 

    部分纺织企业代表也就当前行业形势进行了发言、提问，并提出有关建议。 

  发改委经贸司张显斌处长表示，产业链上下游之间的交流是必要的，国家的

出发点就是保护产业链各方利益相对平衡，要按照国务院领导反复强调的三个统

筹采取综合措施。  

各发言人发言内容请详见协会网站。 

高勇副会长代表中国纺织工业联合会做了总结发言。他首先感谢各有关部门

对棉纺协会工作的关心支持，也感谢棉纺企业在过去几年中因棉价差等方面承受

巨大损失为中国纺织服装业的发展做出的巨大贡献。高会长发言说，到会的各部

门负责人都表达了所主管部门的棉花形势的意见，棉纺企业应该充分理解和体会



3 
 

制定政策的出发点。中纺联在 2012 年对棉花问题做了大量的调查工作，也提出

了一些建议；2013 年棉花市场和棉纺行业形势，可能会呈现一个错综复杂的局

面。他提醒棉纺织企业在棉花收储及放储既定政策的情况下，要面对多变的市场，

要时刻关注棉价和棉花市场的变化。 

中棉行协四届四次理事会为纺织企业与国家有关部门之间搭建了交流平台，

与会代表获得了大量有价值的信息。会议在热烈的讨论中圆满结束！ 

 

 

二○一三年四月七日 


